

Entrega de reconocimientos a los Bomberos Forestales

Ministro Lorca: 1.185 incendios han sido combatidos durante la temporada de sequía



El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, junto con el vicepresidente Sectorial para la Seguridad Ciudadana, y titular de Relaciones Interiores, Justicia y Paz, A/J Remigio Ceballos Ichaso, ofrecieron un balance de los incendios forestales en la recién finalizada temporada de sequía (Mas info pag. 2).

REFLEXIONES SOBRE EL ECOSOCIALISMO

Juventudes Protagonistas de la Gran Transición



Día Nacional del Árbol

Efectuada jornada nacional de Reforestación

P-3

Anunció Min. Lorca en el marco de los miércoles productivos

Un total de 40 conucos de agroforestería familiar recibirán financiamiento

P-4

Expusieron situación de Venezuela en el tema

Realizan Primer Seminario Nacional sobre cambio climático y su afectación en el mundo

P-6

Entrega de reconocimientos a los Bomberos Forestales

Ministro Lorca: 1.185 incendios han sido combatidos durante la temporada de sequía



En la actividad se realizó un balance de los incendios forestales

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, junto con el vicepresidente Sectorial para la Seguridad Ciudadana, y titular de Relaciones Interiores, Justicia y Paz, A/J Remigio Ceballos Ichaso, ofrecieron un balance de los incendios forestales en la recién finalizada temporada de sequía, que estuvo caracterizada por la presencia del fenómeno atmosférico La Niña.

Desde la sede del Cuerpo Civil de Guardaparques del Instituto Nacional de Parques (Inparques), ubicado en la avenida Francisco de Miranda, frente al Parque Recreacional Generalísimo Francisco de Miranda, al este de la Gran Caracas, las autoridades hicieron la lectura y además impusieron distinciones en conmemoración del Día Internacional del Combatiente Forestal, a integrantes de los Bomberos Forestales, Guardaparques, Protección Civil (PC) y voluntarios de los cuerpos de rescate.

Los ministros Lorca y Ceballos fueron acompañados en la exposición del balance de la incidencia de los incendios forestales, la alcaldesa de Caracas, Almiranta en Jefe, Carmen Meléndez, y el Jefe de Gobierno del Distrito Capital, Nahum Fernández.

El ministro Lorca indicó que un total de 10.224,65 hectáreas fueron afectadas por los incendios forestales en el período, de las cuales 5.840 corresponden a las áreas bajo régimen de administración especial, que abarca los Parques Nacionales y los Monumentos Naturales. Fuera de las zonas protegidas se contabilizaron 4.383 hectáreas impactadas.

En cuanto a la cantidad de eventos, el titular del Ecosocialismo comentó que se presentaron 1.185, de los cuales 391 ocurrieron en los territorios protegidos y 794 fuera de estos sitios.

Asimismo, anunció que de las hectáreas afectadas el 47 % fue

en vegetación baja, 40% en media y 13 % en alta, algo que el ministro destaca porque “cuando se presenta un incendio forestal buscamos proteger las altas por contener alto grado de diversidad biológica en ella”.

Lorca afirmó que normalmente cuando se queman las sabanas y matorrales no ocurre una gran pérdida de diversidad y por eso hace la diferenciación, considerada por la autoridad como muy importante.

Refirió que en los dos últimos años se han registrado bajas en incendios forestales a causa del período La Niña. En 2021 sucedieron 905 eventos, ahora 1.185 y en 2020 1.878 eventos.

Señaló el ministro Lorca que el presidente Nicolás Maduro ha sido un encarecido protector y entusiasta del fortalecimiento de los cuerpos que protegen la naturaleza, y citó la instrucción del Mandatario en abril de 2019 de aumentar el pie de fuerza de bomberos forestales y guardaparques “para garantizar una protección efectiva de la naturaleza”.

La ceremonia

El acto sirvió para dejar oficialmente reinaugurada la sede de los Guardaparques, sometida a embellecimiento de exteriores, arreglos de las rejas perimetrales, oficinas, cocina, habitaciones, colocación de nuevo cableado eléctrico y de Cantv.

Igualmente, en la ceremonia se entregaron reconocimientos a 18 efectivos entre Bomberos Foresta-

les, Guardaparques, Comando Aéreo de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB), Protección Civil Nacional, El Hatillo y Distrito Capital, y a personas de los grupos de rescate La Julia, Caracas, Catuche, Guayana y Brif 42.

Por su parte, el A/J Ceballos manifestó que los Bomberos Forestales y los Guardaparques forman parte del Comando Unificado contra In-

cendios Forestales y del Sistema Nacional de Riesgo, "todo un gran equipo que trabaja para proteger al pueblo y al ambiente".

Dijo que el fenómeno La Niña se extiende y el período seco concluido estuvo caracterizado por mucha nubosidad y algunas lluvias, "lo que contribuyó a los efectos de control".

Ceballos anunció que se tiene que ir a la rigurosidad científica para poder mejorar todas las plataformas de combate contra los incendios, "prepararnos para el próximo período seco, apalancándonos en los cuadrantes de paz como estrategia fundamental para la garantía de la seguridad ciudadana".

Día nacional del Árbol

Efectuada Jornada Nacional de Reforestación

Este 29 de mayo, en el marco del Día Nacional del Árbol se efectuó una jornada nacional de las distintas fuerzas eco-socialistas como el movimiento Guardianes del Árbol, las Brigadas contra el Cambio Climático, Guardaparques, Bomberos Forestales, movimientos juveniles, movimientos sociales, Partido socialista Unido de Venezuela, entre otras organizaciones, a fin de realizar el lanzamiento de 100mil avíos de semillas de distintas especies de árboles del país.

Esta actividad forma parte de la semana del árbol, que se iniciará desde el lunes 30 de mayo, en la que se realizará el reforzamiento del Plan Nacional de Reforestación a través del programa 1 árbol-1 estudiante con el que se espera que 324 mil futuros bachilleres, con el acompañamiento del ministerio del poder popular para la Educación, se incorporen a las labores de reforestación como protagonistas de



Guardianes del Árbol y Pequeños Guardaparques participaron en la actividad

estas acciones que además se enmarcan en el 16 aniversario de la Misión Árbol.

Esta información fue detallada por el ministro del poder popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, en la actividad de reforestación efectuada en el sector Cachimbo del Parque

Nacional Waraira Repano, en la que se realizó el lanzamiento de 8000 avíos y la siembra de 400 árboles de distintas especies. Esta actividad forma parte del Plan Nacional de Reforestación que tiene como meta la siembra de 10 millones de árboles durante el presente año.

Anunció el ministro Lorca en el marco de los miércoles productivos

Un total de 40 conucos de agroforestería familiar recibirán financiamiento

La declaración la efectuó el titular del Ecosocialismo en las instalaciones del Liceo Técnico Manuel Palacio Fajardo ubicada en la parroquia 23 de Enero en Caracas, donde se desarrolló la jornada de trabajo productiva encabezada por el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro.

El Mandatario Nacional indicó que fue notificado de un plan que contempla que cada estudiante que se gradúe de bachiller establezca una planta por la Patria, lo que significaría más de 320.000 ejemplares “en homenaje a la Pachamama y parte de las estrategias de conservación del ambiente que lleva adelante la Misión Árbol y la cartera para el Ecosocialismo”.

El ministro Lorca indicó que el Plan Nacional de Reforestación tiene por meta general para este año, la colocación de 10.000.000 de árboles y con los próximos bachilleres 324.000 plantas. Sin embargo, el objetivo con los estudiantes de educación básica es establecer 7.000.000 de árboles.

Al respecto, el Mandatario Nacional señaló que “es el poder estudiantil, comunal, quienes rearborearán el país”, mientras observaba plántulas de aguacate, café, guanábana y araguaney, además de las semillas frutales.



El Plan Nacional de Reforestación tiene por meta para este año la colocación de 10.000.000 de árboles

“Hay que relanzar a la Misión Árbol. Tenemos que ir a un proceso de resiembra y rearboreización del país, un país verde. Tenemos que tener una Venezuela verde garantizada”, dijo el Jefe de Estado.

En la muestra, el ministro Lorca comentó que el Consejo Federal de Gobierno, junto con el Ministerio de las Comunas, recibió los equipos para ser asignados a los primeros conucos, que tienen como objetivo inicial la producción de 25.000 plantas, lo que representa un millón de árboles frutales para enfrentar la guerra económica.

El Plan Nacional de Reforestación 2022-2023 (PNR 2022-2023), es impulsado por el Mi-

nisterio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), mediante los entes adscritos Fundación Misión Árbol, Instituto Nacional de Parques (Inparques) y la Compañía Nacional de Reforestación (Conare), y prevé la Agroforestería Familiar, un proyecto de producción agrícola que va al seno de la familia.

Venezuela negocia elefantes y jirafas para los próximos meses

Zoológico de Caricuao recibe cuatro ejemplares de León Blanco



Las especies permanecen en cuarentena

A través de su cuenta en la red social Instagram, el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca anunció

talló que se recibieron tres machos y una hembra de dos años de edad, los cuales serán trasladados posteriormente al Parque Zoológico Chorros de Milla en el

que cuatro ejemplares de León Blanco se encuentran en el Zoológico de Caricuao ubicado en Caracas, en cuarentena tras arribar al país hace pocos días.

El ministro Lorca de-

estado Mérida y al Parque Zoológico de las Delicias en el estado Aragua.

Igualmente, adelantó que Venezuela se mantiene en negociaciones con otras naciones, para traer Elefantes, Jirafas y otras especies para que se cumplan la función pedagógica de estos espacios

Asimismo, afirmó que estas acciones son parte de "los esfuerzos de nuestro Gobierno Bolivariano, y de nuestro presidente por garantizar ciudades más armoniosas, donde todos los venezolanos pueda disfrutar en familia de los espacios de recreativos".

Convenio de cooperación Minec y OTCA

Inaugurado centro de datos con estándar internacional

Como resultado de los convenios establecido entre el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec) y la Organización de Tratado de Cooperación Amazónica (OTCA), se inauguró un centro de datos con estándar internacional.

El director general de Tecnología de la Información y Comunicación del Minec, Giovanni Bagnarol, explicó que «esta iniciativa tiene como finalidad alojar de los servidores dentro de un centro de datos que cuenta con estándar internacional».

La inauguración tuvo lugar en el piso 11 de la sede central del Minec, a la que asistió la directora de Me-

canismos de Concertación Política para temas Multilaterales del Ministerio de Relaciones Exteriores, Jackeline Mendoza, quien expresó su satisfacción por estar presente durante en el acto y trabajar nuevamente con la OTCA, a la espera de los mejores resultados.

Asimismo, el coordinador de la OTCA y del Observatorio Regional Amazónico, Mauro Ruffino, resaltó el gusto de estar en Venezuela y felicitó al equipo del Minec por los exi-



El centro cuenta con los estándares internacionales

tosos resultados que han emanado a través de este convenio.

Ruffino destacó que la OTCA está dispuesta a recibir con alegría nuevos proyectos en materia de conservación y preservación de la Amazonía.

Expusieron situación de Venezuela en el tema

Realizan Primer Seminario Nacional sobre cambio climático y su afectación en el mundo

Durante el Primer Seminario Nacional sobre “El cambio climático y su afectación en el mundo”, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo expuso cuáles son los desafíos que se tienen ante el cambio climático, qué acciones ha tomado y las previsiones ante el fenómeno atmosférico.

Se mencionó las apreciaciones contenidas en el sexto informe del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático (IPCC), que agrupa a 76 países que han hecho un conjunto de trabajos de investigación y seguimiento a los efectos del cambio climático a en el mundo.

Relata el documento que son muchos los cambios observados en el clima que no tienen precedentes en cientos de miles de años de historia. Igualmente, señala el aumento de los niveles del mar que no podrán ser revertidos en lo inmediato y solo ocurrirá luego de siglos o miles de años.

También, contempla estimaciones sobre el aumento de la temperatura en más de 1,5 grados en las próximas décadas, para lo cual sugieren acciones para la reducción sustancial y sostenida de las emisiones de dióxido de carbono y de gases de efecto invernadero, lo que permitiría frenar los efectos del cambio climático.

Además, refiere que las emisiones de dichos gases provienen de las



Minec expuso la situación de Venezuela en la materia

actividades humanas y son responsables de un calentamiento aproximado de 1,1 grados desde 1850 a 1900 y se prevé que en los próximos 20 años alcanzará los 1,5 grados.

Las proyecciones del informe indican que se producirá una subida en las olas de calor, se alargarán las estaciones cálidas y se acortarán las estaciones frías, algo crítico para la agricultura y la salud.

Escenarios en Venezuela

Con base en las consideraciones de la Segunda Comunicación Nacional de Cambio Climático, se estimó el comportamiento de las temperaturas que llega a simular valores en el trimestre marzo / mayo de 32,5 grados para el año 2090, habida cuenta de que la temperatura promedio anual es de 27,5 grados, lo que representa un incremento de 5 grados.

En cuanto al impacto del cambio climático en las precipitaciones, se indica que habrá una reducción de las precipitaciones anuales en las cuencas de la región, con algunas excepciones.

Sobre los recursos hídricos, los escenarios indican una disminución en los escurrimientos superficiales y por ende la reducción de los caudales medios anuales, como el caso del río Caroní, afluente del embalse Guri, que podrá presentar para mediados de siglo anomalías de -11 %.

Acciones del Gobierno Bolivariano

Los ponentes enumeraron las medidas que el Minec y el Gobierno Bolivariano se han tomado como la actualización de la contribución nacionalmente determinada de Venezuela, un escrito que registra el aporte de cada uno de los ministerios e instituciones del

país con respecto a su relación con el ambiente.

De igual forma, se mencionó la creación de la Comisión Presidencial contra el Cambio Climático, que está en funcionamiento. El nombramiento de la autoridad nacional designada para el Fondo Verde del Clima, que preside el ministro Josué Lorca.

Se recordó la constitución del Viceministerio de la Conservación de la Vida y de la Biodiversidad, una instancia nueva, creada desde el Minec para atender asuntos

relacionados con el cambio climático.

Fue acordada la creación de las Brigadas Juveniles contra el Cambio Climático, que representa una fuerza concreta desde el punto de vista territorial, que permite aterrizar las políticas en materia ecosocialista. Este movimiento agrupa más de 3.000 jóvenes.

Adicionalmente, se trajo a colación el mejoramiento de los programas de reforestación a través de la Misión Árbol, el lanzamiento

de la Estrategia Nacional de Reforestación que incluye cinco aspectos: el programa “Un estudiante, un árbol”, “Agroforestería familiar”, “Reforestación en las principales cuencas del país”, vinculado con las Mesas Técnicas de Reforestación.

La nación adoptó un comunicado especial sobre ambiente y cambio climático como parte de la XIX Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno, la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP).

Con las 3R.Nets

Revisan operatividad de Gestión Integral de la Basura en todo el país



La reunión fue conducida por el viceministro Dennys Guédez

El viceministerio de la Gestión Integral de la Basura del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), realizó una reunión presencial y en línea con los coordinadores del área en la Unidades Territoriales de Ecosocialistas (UTE), con el objetivo de revisar la operatividad de la Política Nacional en la materia.

La reunión fue conducida por el viceministro Dennys Guédez, quien pre-

sentó el sistema de funcionamiento con las jefaturas de Gestión Integral de Residuos y Desechos en las regiones.

El encuentro se desarrolló para cumplir con las orientaciones del presidente Nicolás Maduro Moros, sobre el plan de desarrollo y aplicación de las 3R.Nets (Resistencia, Renacimiento, Revolución), en reconocimiento del trabajo y esfuerzo que desempeñan las UTEC en las entidades.

Entre otros aspectos, se conversó sobre las tareas operativas del Viceministerio, al igual que los distintos retos y desafíos que se presentan, y los compromisos adquiridos por parte de la Vicepresidencia Sectorial de los Servicios Públicos.

En ese sentido, el viceministro Dennys Guédez, adelantó que se cumplirá cada una de las tareas previstas que han

sido decididas en el Congreso Nacional de los Servicios Públicos. Igualmente, informó que se continúa con el fortalecimiento de los canales de información e interacción con los trabajadores y trabajadoras que hacen vida en las regiones, que permiten seguir con la construcción de la Patria Ecosocialista.

El viceministerio de la Gestión Integral de la Basura está compuesto por cuatro direcciones generales: Dirección General de Planificación de la Gestión para el Manejo de la Basura, Dirección General de Infraestructura de la Basura, Dirección General de Aprovechamiento de la Basura y la Dirección General de Gestión de la Calidad Ambiental, las cuales están comprometidas con la victoria de la Revolución Bolivariana en las políticas de materia ambiental dirigidas por el ministro Josué Lorca.

Las acciones que se dirigen desde dicha instancia contribuyen con la materialización del Quinto Objetivo Histórico del Plan Patria 2019-2025: “Contribuir con la preservación de la vida en el planeta y la salvación de la especie humana”.

REFLEXIONES SOBRE EL ECOSOCIALISMO

Juventudes Protagonistas de la Gran Transición

Por Josué Alejandro Lorca Vega

Ante la Crisis Climática global provocada por el modo de producción capitalista, cabe preguntarnos: ¿dónde habrá quedado la responsabilidad generacional? éste es un tema que la sociedad de consumo al poner en primer lugar el individualismo, ha ido desechando y dejando caer en el olvido.

La Responsabilidad Generacional es algo implícito en la reproducción misma de la vida, todas y todos queremos que nuestros hijos tengan una vida mejor que la nuestra, eso es lógico, pero al parecer, la sociedad del consumo ha tergiversado el concepto, y ahora para garantizar que nuestros hijos tengan una vida mejor que la nuestra, la estrategia es comprar cosas materiales para satisfacer deseos materiales.

La Responsabilidad Generacional es algo más glorioso, es dejar un mundo mejor del que encontramos, y eso abarca no

solo lo material, también lo social, lo espiritual, lo comunitario y por último lo material. No puede haber goce de las cosas materiales si el vivimos en el continuo temor de que el Cambio Climático nos puede exterminar. No hay paz espiritual si sabemos que la Madre Tierra está enferma por culpa del modo de producción que hemos adoptado. No se puede construir una sociedad justa si la desigualdad y la exclusión persisten en el planeta.

Nuestras juventudes son crisol de energía y voluntad, cuya sensibilidad viene continuamente bombardeada de mensajes superfluos y banales que sólo insistan al consumo. Sin embargo, a la hora de atender los grandes temas que agobian la humanidad, las juventudes están ahí, al pie de la lucha, listas para tender una mano y aportar en la praxis a las soluciones.

Nuestra Patria y en sí, la Patria Grande, cuenta con grandes

grupos poblacionales juveniles, un ejército presto para activarse en la defensa de la Madre Tierra. Es difícil que un joven quede apático ante la noción del Calentamiento Global, ante participar voluntariamente en planes de siembra de árboles, de recolectar desechos en una playa, de pintar maravillosos murales con conciencia ecologista. Nuestras Juventudes son definitivamente la fuerza de salvación para el Planeta.

Desde el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo, hemos avanzado varios planes exitosos y que se encuentran en pleno crecimiento: El Movimiento de Brigadistas Contra el Cambio Climático, que cuenta con la participación de 3.177 jóvenes en el Distrito Capital y los 23 estados del país, los 5.153 jóvenes que participan en los planes de siembra y recolección de semilla de la Misión Árbol, entre otros. Siempre la participación juvenil rebasa las expectativas y su accionar es contundente.





No cabe duda que el mundo se mueve hacia una Gran Transición Sistémica, es obvio que la voluntad política de hacer los cambios urgentes para la salvar al planeta por parte de las naciones que han provocado la crisis, es casi inexistente y mientras el tiempo se va agotando. Para nosotros es una responsabilidad que va más allá de nuestras fronteras y vamos actuar más contundentemente, inspirados por nuestras juventudes, pero al mismo tiempo generando acciones que inspiren a las juventudes de la Patria Grande y el mundo.

El economista marxista norteamericano John Bellamy Foster, publicó un artículo en la revista Monthly Review de sumo interés para comprender las dinámicas de la Gran Transición de modelo productivo. En él explica que hay una tendencia en tratar el problema de la crisis climática desde los gobiernos, pero con intenciones reformistas que sólo tratan de salvar al capitalismo, en vez de reconocer que es un modelo insostenible para el Planeta y que ya está agota-

do. El planteamiento del New Deal Verde que se avanza en Norte América y en Europa es definitivamente una política insuficiente para detener el Cambio Climático y no trata los problemas de desigualdad y exclusión que aún aquejan a los pueblos del mundo. Pueblos que en su mayoría no tienen los niveles de emisión nociva de las sociedades industrializadas, pero que serán las principales víctimas de los efectos del cambio climático, generados para sostener el estilo de vida gringo y europeo.

Sin embargo hay importantes movimientos juveniles que reclaman un futuro digno y me-

jor en todos los países del mundo, John Bellamy Foster, sugiere que hay que impulsar esas gestas para propiciar la revolución necesaria que conlleve al cambio de paradigma, a esa Gran Transición hacia una sociedad de justicia, paz y armonía con la Madre Tierra.

En éste contexto nuestras juventudes revolucionarias son el sujeto histórico de salvación y desde cada una de nuestras trincheras, tenemos que apoyarles y acompañarles en la gesta.

Material de consulta:

John Bellamy Foster, Movimiento Socialista y sus Desafíos Históricos, Rebelión, 31-05-2021.

<https://rebellion.org/el-movimiento-socialista-y-sus-desafios-historicos/>

John Bellamy Foster, Emergencia Climática. ¿Reforma o Revolución?, Rebelión, 12-12-2019.

<https://rebellion.org/emergencia-climatica-reforma-o-revolucion/>



AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro

26/05/2022

Llegamos a la cuna de la Revolución: La Habana, Cuba, para participar en la XXI Cumbre del ALBA- TCP, con el objetivo de seguir profundizando en la unidad y la integración de los Pueblos de América Latina y el Caribe. ¡Que Viva la Unidad de los Pueblos!



@NicolasMaduro

26/05/2022



El renacimiento del Hospital "Dr. Miguel Malpica" en Carabobo, refleja el compromiso de esta nueva etapa de Gobierno. Debemos garantizar la supervisión y la inspección permanente de todos los hospitales del país para que nuestro Pueblo tenga salud gratuita, pública y de calidad.



@NicolasMaduro

23/05/2022

Hoy Día de la Flor y del Ave Nacional, realizamos la belleza de nuestros símbolos naturales. El esplendor de la hermosa Orquídea y el canto matutino del Turpial, engalanan a la Patria. ¡Qué viva nuestra identidad nacional!



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO